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平成２１年第３回 

美唄市議会定例会会議録 

平成２１年９月１日（火曜日） 

午前１０時１５分 開会 

 

◎議事日程議事日程議事日程議事日程    

 第１ 会議録署名議員の指名 

 第２ 会期決定の件 

 第３ 諸般報告 

 第４ 議長報告 

 第５ 報告第19号 例月出納検査結果報告 

 第６ 報告第20号 例月出納検査結果報告 

 第７ 報告第21号 例月出納検査結果報告 

 第８ 報告第22号 例月出納検査結果報告 

 第９ 報告第23号 例月出納検査結果報告 

 第10 報告第24号 定期監査報告 

 第11 報告第25号 平成20年度決算に基づ

く健全化判断比率及び資金不足比率

報告の件 

 第12 議案第63号 個別外部監査契約に基

づく監査の件 

 第13 議案第64号 美唄市過疎地域自立促

進市町村計画の一部変更の件 

 第14 議案第65号 北海道市町村職員退職

手当組合規約の一部変更の件 

 第15 議案第66号 美唄市国民健康保険条

例の一部改正の件 

 第16 議案第67号 平成21年度美唄市一般

会計補正予算（第４号） 

 第17 議案第68号 平成21年度美唄市国民

健康保険会計補正予算（第１号） 

 第18 議案第69号 平成21年度美唄市老人

保健会計補正予算（第１号） 

 第19 議案第70号 平成21年度美唄市介護

保険会計補正予算（第２号） 

 第20 認定第１号 平成20年度美唄市一般

会計決算認定の件 

 第21 認定第２号 平成20年度美唄市民バ

ス会計決算認定の件 

 第22 認定第３号 平成20年度美唄市国民

健康保険会計決算認定の件 

 第23 認定第４号 平成20年度美唄市老人

保健会計決算認定の件 

 第24 認定第５号 平成20年度美唄市下水

道会計決算認定の件 

 第25 認定第６号 平成20年度美唄市介護

保険会計決算認定の件 

 第26 認定第７号 平成20年度美唄市介護

サービス事業会計決算認定の件 

 第27 認定第８号 平成20年度美唄市後期

高齢者医療会計決算認定の件 

 第28 認定第９号 平成20年度市立美唄病

院事業会計決算認定の件 

 第29 認定第10号 平成20年度美唄市水道

事業会計決算認定の件 

 第30 認定第11号 平成20年度美唄市工業

用水道事業会計決算認定の件 

 

◎出席議員出席議員出席議員出席議員（（（（１１１１６６６６名名名名））））    

  議 長  内馬場 克 康 君 

  副議長  谷 村 孝 一 君 

   １番  吉 岡 文 子 君 

   ２番  森 川   明 君 

   ３番  五 十 嵐 聡 君 

   ４番  高 田 正 則 君 

   ５番  高 橋 幹 夫 君 

   ６番  阿 部 義 一 君 

   ７番  長谷川 吉 春 君 
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   ８番  米 田 良 克 君 

   ９番  白 木 優 志 君 

  １０番  小 関 勝 教 君 

  １１番  土 井 敏 興 君 

  １２番  本 郷 幸 治 君 

  １３番  紫 藤 政 則 君 

  １４番  林   国 夫 君 

 

◎出席説明員出席説明員出席説明員出席説明員    

 市     長  桜 井 道 夫 君 

 副  市  長  斎 藤 正 紀 君 

 総 務 部 長  安 田 昌 彰 君 

 市 民 部 長  岩 本 良 一 君 

 保健福祉部長兼福祉事務所長  中 川 直 紀 君 

 商工交流部長  岡 嶋 博 文 君 

 農 政 部 長  林   信 孝 君 

 都市整備部長  山 口 隆 慶 君 

 市立美唄病院事務局長  高 倉 雄 治 君 

 消  防  長  霜 田 公 法 君 

 総務部総務課総務係長  村 上 孝 徳 君 

 

 教育委員会委員長  白 戸 仁 康 君 

 教  育  長  板 東 知 文 君 

 教 育 部 長  前 田 敏 和 君 

 

 選挙管理委員会委員長  後 藤 泰 彦 君 

 事 務 局 長  秋 場 勝 義 君 

 

 農業委員会会長  佐 藤 博 道 君 

 農業委員会事務局長  林   忠 男 君 

 

 監 査 委 員  扇 谷   均 君 

 監査事務局長  稲 村 秀 樹 君 

 

 

◎欠席欠席欠席欠席説明員説明員説明員説明員    

    総務部総務課長  小 橋 一 夫 君    

 

◎事務局事務局事務局事務局職員職員職員職員出席者出席者出席者出席者    

 事 務 局 長  藤 井 英 昭 君 

 次     長  中 平 匡 司 君 

 

午前１０時１５分 開会 

●議長内馬場克康君 ただいまより、本日を

もって招集されました平成２１年第３回美唄

市議会定例会を開会いたします。 

 

●議長内馬場克康君 これより本日の会議を

開きます。 

 この場合、説明員の欠席について次のとお

り通知がありましたので、報告いたします。 

総務課長小橋一夫君は、都合により会期中

欠席いたします。 

 

●議長内馬場克康君 日程の第１、会議録署

名議員を指名いたします。 

６番 阿部義一議員 

７番 長谷川吉春議員 

を指名いたします。 

 

●議長内馬場克康君 次に日程の第２、会期

決定の件を議題といたします。 

 お諮りいたします。 

 本定例会の会期は、本日より９月１８日ま

での１８日間とし、うち９月２日及び９月３

日、９月５日及び９月６日、９月８日ないし

９月１７日を休会といたしたいと思います。 

 これにご異議ありませんか。 
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（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

 

●議長内馬場勝康君 次に日程の第３、諸般

報告に入ります。 

 諸般報告については、朗読を省略いたしま

す。 

 諸般報告について、ご質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 これをもって諸般報告を終わります。 

 

●議長内馬場克康君 次に日程の第４、議長

報告に入ります。 

 議長報告についても朗読を省略いたします。 

 議長報告について、ご質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 これをもって議長報告を終わります。 

 

●議長内馬場克康君 次に、日程の第５、報

告第１９号例月出納検査結果報告ないし日程

の第１０、報告第２４号定期監査報告の以上

６件を一括議題といたします。 

 これより、本件について一括質疑を行いま

す。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 これをもって報告第１９号ないし報告第２

４号の以上６件を終わります。 

 

●議長内馬場克康君 次に、日程の第１１、

報告第２５号平成２０年度決算に基づく健全

化判断比率及び資金不足比率報告の件を議題

といたします。 

 これより、本件に関し報告の説明を求めま

す。 

 市長。 

●市長桜井道夫君（登壇） ただいま上程さ

れました報告第２５号平成２０年度決算に基

づく健全化判断比率及び資金不足比率報告の

件について、ご説明申し上げます。 

本件は、地方公共団体の財政の健全化に関

する法律、第３条第１項及び第２２条第１項

の規定に基づき、平成２０年度決算に基づく

健全化判断比率及び資金不足比率について、

監査委員の審査意見を付して報告するもので

あります。 

初めに、健全化判断比率については、連結

実質赤字比率が１２．８２％、実質公債費比

率が２２．１％、将来負担比率が２８７．２％

となりました。 

なお、実質赤字比率については、黒字決算

を確保したため該当がなかったものでござい

ます。 

次に、資金不足比率は、市立美唄病院事業

会計が１３４．０％となりました。 

なお、水道事業会計、工業用水道事業会計、

下水道会計については、資金不足がないため

比率としては算出されないものでございます。 

早期健全化基準、財政再生基準及び経営健

全化基準については、本年度決算から適用さ

れますが、健全化判断比率については、いず

れも早期健全化比率を下回っております。 

資金不足比率については、市立美唄病院事

業会計において、経営健全化基準である２

０％を大きく上回っており、平成２１年度中

に議会の議決を経て、経営健全化計画を策定

することとありますので、御理解と御協力を

賜りますようお願いいたします。 
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●議長内馬場克康君 これより本件について

質疑を行います。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

これをもって、報告第２５号を終わります。 

 

●議長内馬場克康君 次に、日程の第１２、

議案第６３号個別外部監査契約に基づく監査

の件を議題といたします。 

 本件について、提案理由の説明を求めます。 

 市長。 

●市長桜井道夫君（登壇） ただいま上程さ

れました議案第６３号個別外部監査契約に基

づく監査の件について、提案理由をご説明申

し上げます。 

本件は、市立美唄病院事業会計の平成２０

年度決算において、地方公共団体の財政の健

全化に関する法律に基づく資金不足比率が、

経営健全化基準の２０％を超えたことから、

市立美唄病院事業の経営について、監査委員

の監査に代えて個別外部監査契約に基づく監

査によることとするため、地方自治法の規定

により、議会の議決を求めるものであります。

よろしくご審議をお願いいたします。 

●議長内馬場克康君 これより質疑を行いま

す。 

７番、長谷川吉春議員。 

●７番長谷川吉春議員 ただいま市長から提

出されました、議案第６３号個別外部監査契

約に基づく監査の件について、質問いたした

いと思います。 

ただいまの説明によれば、なぜこの個別外

部監査が必要なのかと言えば、市立美唄病院

事業会計の平成２０年度決算において、地方

公共団体の財政健全化に関する法律に基づく

資金不足比率が、経営健全化基準の２０％を

超えたことから、市立美唄病院事業の経営に

ついて、監査委員の監査に代えて個別外部監

査契約に基づく監査によることとするため、

地方自治法第２５２条の４１第４項において

準用する同法第２５２条の３９第４項の規定

によって議会の議決を求めると、このように

説明されたわけです。 

ご承知のとおり美唄市は今、国による財政

健全化法による早期健全化団体に指定されな

いために、平成２７年度までの財政健全化計

画を制定して、大きな市民負担、市職員の負

担を強いられていますが、その最大の要因が

市立美唄病院の不良債務にあると思うわけで

す。病院の赤字問題については、多くの市民

が関心を持たれているところでありますが、

その赤字の原因がどこにあるか、これは明確

にしなければならないと思いますので、３点

ほど質問させていただきたいと思います。 

１点目ですけども、いわゆる資金不足比率、

これが２０％以上というところの病院が、道

内の公立病院にはどれだけあるのか。また、

道内で個別外部監査を受ける自治体がほかに

あるのかどうか、お聞きいたします。 

２つ目ですけども、この１０年ほどの中で、

病院の診療報酬が改定されてきているわけで

すけども、１０年間の推移とその影響額はど

れだけあるのかについて、お聞きいたします。 

３点目ですけれども、本市の場合、交付税

の国の繰出基準は幾らなのか、また、実際に

交付された額は幾らなのか、一般会計からの

繰り出しは幾らなのか、それについての１０

年間の推移がどうなっているのか、お聞きし

たいと思います。 
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もし、すぐできるとするのであれば、資料

もいただきたいと思いますけども、資料をつ

くるということで、時間を要するということ

であれば、口頭で結構ですので、ご答弁をい

ただきたいと思います。 

●議長内馬場克康君 副市長。 

●副市長斎藤正紀君 長谷川議員の質問に対

する答弁準備のため、お時間をちょうだいし

たいと考えておりますので、よろしくお取り

計らい願いますようお願い申しあげます。 

●議長内馬場克康君 ただいまの長谷川議員

の質疑に対し、理事者より答弁準備をしたい

旨申し出がありましたので、３０分程度休憩

いたします。 

 

午前１０時２５分 休憩 

午前１０時５９分 開議 

 

●議長内馬場克康君 休憩前に引き続き会議

を開きます。 

長谷川議員の質疑に対する理事者の答弁か

ら入ります。 

市長。 

●市長桜井道夫君 長谷川議員の質疑にお答

えします。 

初めに、道内公立病院の資金不足比率の状

況と、個別外部監査の実施についてでありま

すが、財政健全化に関する各指標につきまし

ては、各自治体において９月議会での報告及

び公表となることから、現時点では把握でき

ておりません。 

次に、診療報酬の改定につきましては、２

年ごとに行われております。この間、診療報

酬の多くの項目が引き下げられてきており、

市立美唄病院の診療収益にも影響があります

が、その影響額につきましては、積算するこ

とは難しいものと考えております。 

改定率につきましては、後日資料として提

出させていただきたいと存じます。 

最後に、市立美唄病院事業会計に対する繰

出金の関係でございますが、資料整理に時間

を要するため、後日資料として提出させてい

ただきたいと存じます。 

よろしく御理解願います。 

７番、長谷川吉春議員。 

●７番長谷川吉春議員 今、市長からご答弁

いただいたわけですけど、私は病院の赤字の

原因がどこにあるのかということを、数字で

細かく知りたいということで、先ほどの質問

をしたわけです。それに対して、時間が十分

ないということもあって、なかなか私の質問

に十分答えきれるような内容にはなっていな

かったということで、大変残念に思うわけで

すけども、これに関しての関連する質問は、

これからの決算委員会、その他でもいろいろ

機会がありますので、そうした中で、また改

めて質問させていただきたいと思います。 

私は、これまで議会の中で、病院経営の赤

字の大きな原因は、国のたび重なる制度の改

悪によると、そこに大きな原因があるとかい

うことを、たびたび申し上げてきました。ま

ず、昨年の美唄市の財政健全化計画を策定す

るときに、市民説明会を各所でやられた中で、

市長も病院の赤字の大きな原因は、国の法制

度にあるということも発言されているわけで

す。私は、その点に関しては、まさにそのと

おりだと思うわけですけども、こうした、病

院の健全化計画を立てる上での外部監査を契
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約しなければならない、そうした事態に至っ

た、そうした問題について、市長はどのよう

にお考えなのか、１点目、お聞きしたいと思

います。 

２つ目ですけども、この監査を受けた場合、

その監査結果に基づいた病院の経営健全化計

画を策定しなければならないわけですけども、

その場合、もしも監査結果が、もし病院を不

採算部門を切り捨てるとか、あるいは総合病

院をやめて診療所にするべきだ、例えばそう

いうような監査結果が出た場合、それに従っ

た健全化計画を策定する、そうしたことをお

考えなのかどうなのか、その点についてお聞

きいたします。 

●議長内馬場克康君 市長。 

●市長桜井道夫君 長谷川議員の質疑にお答

えします。 

市立美唄病院の経営状況についてでありま

すが、診療報酬の改定や医師不足などが、大

きな要因と考えております。今後、内部努力

は当然するものの、国に対しても制度の改善

等していただくよう、これは積極的に要望活

動を続けてまいりたいと考えてございます。 

また、経営健全化計画の策定に当たりまし

ては、外部監査の結果も反映し、実効性のあ

る計画の策定に努めてまいりたいと考えてご

ざいます。 

いずれにいたしましても、地域医療の確保

に向けまして、医師会とも連携を図りながら、

全力を挙げて取り組んでまいりたいと考えて

ございます。 

●議長内馬場克康君 これをもって質疑を終

結いたします。 

これより討論を行います。 

７番、長谷川吉春議員。 

●７番長谷川吉春議員（登壇） ただいま提

案された議案第６３号個別外部監査契約に基

づく監査の件について、討論に参加いたしま

す。 

最初に申し上げますが、私の立場は原案に

反対であります。 

今、全国的にも公立病院は大きな曲がり角

に来ています。医師不足による診療科目の削

減で子どもが産めないまち、お年寄りが安心

して住めないまちが増えてきています。本市

においても子どもの産めないまちになり、こ

のままでは、お年寄りの住めないまちになり

かねない。そうした状態に置かれています。 

病院の２３億円の不良債務が本市の財政を

大きく圧迫し、平成２７年度までの美唄市財

政健全化計画で多大な市民負担、市職員の負

担が強いられています。私は、病院の赤字は

長年にわたる病院と市民、患者との信頼関係

の改善が必ずしも市民の要望に応えられなか

った部分もあるとは思いますけれども、大部

分は長年にわたる国による毎年２，２００億

円の社会保障費の削減、医療制度の改悪によ

るものであることは明らかであると、このよ

うに考えております。 

このたびの衆議院選挙で大きな敗北をした

自民党の麻生総裁が、いみじくも記者会見で、

「自民党が敗北したのは長年にわたる自民党

政権に対する国民の不満、怒りがあった」と

述べているように、この１０年間だけで見て

も、社会保障の部分、医療制度の後退は国民

生活を根底から破壊するものでした。 

そして、０７年１０月に発表された道の自

治体病院広域化連携構想や、０７年１２月に
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総務省が発表した公立病院改革ガイドライン

は、公立病院の経営を一層困難にする内容と

なっています。 

今回提案された個別外部監査契約は、内部

の監査ではなく、外部の監査を受け、その内

容に基づいて、病院の健全化計画を立てると

いうことでありますけども、この場合、出さ

れる意見が国による現行制度の枠の中で行え

るわけであって、赤字の大きな原因となって

いる国の責任については、多くは国の責任で

あるにもかかわらず、それには触れず、自治

体に多くの負担を押しつけることが予測され

るわけであります。その中には、不採算部門

の切り捨てや、あるいは、命と健康を守る中

核となっている総合病院をやめて診療所にす

る、そうした監査結果が出ることも十分に予

測されるわけです。 

私は、市民の命と健康を脅かすおそれのあ

る、個別外部監査は受けることはできないと

考え、原案に反対するものであります。 

以上、討論を終わります。 

●議長内馬場克康君 これをもって討論を終

結いたします。 

これより採決いたします。 

ご異議がありますので、起立により採決い

たします。 

本件は、原案のとおり決することに賛成の

議員の起立を求めます。 

（賛成者起立） 

起立多数であります。 

よって、議案第６３号個別外部監査契約に

基づく監査の件は、原案のとおり決定いたし

ました。 

 

●議長内馬場克康君 次に日程の第１３、議

案第６４号美唄市過疎地域自立促進市町村計

画の一部変更の件ないし日程の第１５、議案

第６６号美唄市国民健康保険条例の一部改正

の件の以上３件を、一括議題といたします。 

本件に関し、提案理由の説明を求めます。

市長。 

●市長桜井道夫君（登壇） ただいま上程さ

れました各案件について、提案理由をご説明

申し上げます。 

初めに、議案第６４号美唄市過疎地域自立

促進市町村計画の一部変更の件であります。 

本件は、国営農業用水再編対策事業（空知

中央地区）にかかる負担金償還の財源に過疎

対策事業債を充てるため、美唄市過疎地域自

立促進市町村計画の事業内容に同事業を加え

るため、計画の一部変更しようとするもので

あります。 

次は、議案第６５号北海道市町村職員退職

手当組合規約の一部変更の件であります。 

本件は、北海道市町村職員退職手当組合の

組織団体である２町が合併し、この合併に伴

い１組合が解散、脱退することから、規約の

一部を変更するものであります。 

次は、議案第６６号美唄市国民健康保険条

例の一部改正の件であります。 

本件は、国民健康保険運営協議会委員につ

いては、国民健康保険法施行令において規定

されており、このうち被用者保険等保険者を

代表する委員について、平成１８年医療制度

改革関連法の施行により、退職被保険者及び

その被扶養者の人数が大幅に減少したため、

委員の定数から削除するほか、健康保険法施

行令等の一部が改正され、少子化対策の充実
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を図るための暫定措置として、出産育児一時

金支給額を引き上げることとなったことから、

本市においても、必要な改正を行うものであ

ります。 

よろしくご審議をお願いいたします。 

●議長内馬場克康君 お諮りいたします。 

ただいま提案理由の説明がありました議案

第６４号ないし議案第６６号の以上３件につ

いては、大綱質疑にとどめ、所管の常任委員

会に付託の上、審査することにいたしたいと

思います。 

これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

これより、議案第６４号ないし議案第６６

号の以上３件について、一括大綱質疑を行い

ます。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

これをもって、議案第６４号ないし議案第

６６号の以上３件について、一括大綱質疑を

終結いたします。 

よって、議案第６４号及び議案第６５号の

以上２件は、総務・文教委員会に、議案第６

６号は、産業・厚生委員会にそれぞれ付託の

上、審査することに決定いたしました。 

 

●議長内馬場克康君 次に日程の第１６、議

案第６７号平成２１年度美唄市一般会計補正

予算（第４号）ないし日程の第１９、議案第

７０号平成２１年度美唄市介護保険会計補正

予算（第２号）の以上４件を、一括議題とい

たします。 

本件に関し、提案理由の説明を求めます。 

市長。 

●市長桜井道夫君（登壇） ただいま上程さ

れました各案件について、提案理由をご説明

申し上げます。 

初めに、議案第６７号平成２１年度美唄市

一般会計補正予算（第４号）であります。 

本件は、第１条、歳入歳出予算及び第２条、

地方債について、補正しようとするものであ

ります。 

第１条、歳入歳出予算の補正内容について

は、歳入歳出にそれぞれ２億４，８４８万円

を増額補正し、補正後の予算総額を１７７億

８，５９８万１，０００円にしようとするも

ので、補正内容について歳出から申し上げま

すと、国の平成２１年度第１次補正予算に関

連する経済危機対策のための事業として、民

生費には、幼児教育期の子育て対策として特

別手当を支給する、子育て応援特別手当支給

事業を、労働費には、緊急雇用対策として臨

時職員を雇用し、排水機場集水路の堆積土砂

を撤去する排水機場集水路浚渫事業を、農林

費には、農業施設整備に対する補助として、

水稲生産振興事業のうち精米施設整備事業分

を、道営土地改良事業の実施に伴う農家負担

軽減対策として、持続的農業・農村づくり促

進特別対策事業を、土木費には、東光団地の

屋根及び外壁、ゆたかニュータウンの昇降機

を改修する公営住宅改善事業を、それぞれ計

上いたしました。 

さらに、道の地域政策総合補助金を活用し

た農業施設整備に対する補助として、農林費

に水稲生産振興事業のうち籾殻資源分と、畑

作生産振興事業を計上いたしました。 

その他、総務費に平成２０年度歳計剰余金
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の一部について、財政調整基金へ積み立てる

基金積立金を計上いたしました。 

一方、歳入につきましては、国庫支出金、

道支出金、諸収入、起債及び繰越金をそれぞ

れ増額補正し、財源対応いたしました。 

第２条、地方債の補正につきましては、農

業基盤整備債、道路橋りょう整備債、河川整

備債、市営住宅整備債の限度額を、それぞれ

変更しようとするものであります。 

次に、議案第６８号平成２１年度美唄市国

民健康保険会計補正予算（第１号）でありま

す。 

本件は、歳入歳出予算について補正しよう

とするもので、歳入歳出にそれぞれ２，３５

６万円を増額補正し、補正後の予算総額を３

８億８，５１３万３，０００円にしようとす

るもので、補正内容について歳出から申し上

げますと、諸支出金に、過年度精算に伴う国

及び社会保険診療報酬支払基金への返還金所

要額を計上いたしました。 

一方、歳入につきましては、基金繰入金及

び繰越金の増額補正し、財源対応いたしまし

た。 

次に、議案第６９号平成２１年度美唄市老

人保健会計補正予算（第１号）であります。 

本件は、歳入歳出予算について補正しよう

とするもので、歳入歳出にそれぞれ１，２５

１万９，０００円を増額補正し、補正後の予

算総額を１，６０３万３，０００円にしよう

とするもので、補正内容について歳出から申

し上げますと、諸支出金に、過年度精算に伴

う社会保険診療報酬支払基金への返還金所要

額を計上いたしました。 

一方、歳入につきましては、国庫支出金、

道支出金及び繰越金を増額補正し、財源対応

いたしました。 

次に、議案第７０号平成２１年度美唄市介

護保険会計補正予算（第２号）であります。 

本件は、歳入歳出予算について補正しよう

とするもので、歳入歳出にそれぞれ１，９９

８万３，０００円を増額補正し、補正後の予

算総額を２４億９，８０５万３，０００円に

しようとするもので、補正内容について歳出

から申し上げますと、諸支出金に、過年度精

算に伴う国及び道等への返還金所要額を計上

いたしました。 

一方、歳入につきましては、国庫支出金、

道支出金、支払基金交付金、繰入金及び繰越

金を増額補正し、財源対応いたしました。 

よろしくご審議をお願いいたします。 

●議長内馬場克康君 お諮りいたします。 

ただいま提案理由の説明がありました議案

第６７号ないし議案第７０号の以上４件は、

大綱質疑にとどめ、後ほど設置いたします特

別委員会に付託の上審査することにいたした

いと思います。 

これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

これより議案第６７号ないし議案第７０号

の以上４件について、一括大綱質疑を行いま

す。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

これをもって、一括大綱質疑を終結いたし

ます。 

お諮りいたします。 

議案第６７号ないし議案第７０号の以上４
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件については、１５人の委員をもって構成す

る予算審査特別委員会を設置し、これに付託

の上審査することにいたしたいと思います。 

これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

お諮りいたします。 

ただいま設置されました予算審査特別委員

会委員の選任については、委員会条例第８条

第１項の規定により、 

吉岡文子議員、森川明議員、 

五十嵐聡議員、高田正則議員、 

高橋幹夫議員、阿部義一議員、 

長谷川吉春議員、米田良克議員、 

白木優志議員、小関勝教議員、 

土井敏興議員、本郷幸治議員、 

紫藤政則議員、林国夫議員、 

谷村孝一議員の以上１５人の議員を指名い

たしたいと思います。 

これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

 

●議長内馬場克康君 次に日程の第２０、認

定第１号平成２０年度美唄市一般会計決算認

定の件ないし日程の第３０、認定第１１号平

成２０年度美唄市工業用水道事業会計決算認

定の件の以上１１件を一括議題といたします。 

 本件に関し、提案理由の説明を求めます。 

 市長。 

●市長桜井道夫君（登壇） ただいま上程さ

れました、認定第１号平成２０年度美唄市一

般会計決算認定の件、認定第２号平成２０年

度美唄市民バス会計決算認定の件、認定第３

号平成２０年度美唄市国民健康保険会計決算

認定の件、認定第４号平成２０年度美唄市老

人保健会計決算認定の件、認定第５号平成２

０年度美唄市下水道会計決算認定の件、認定

第６号平成２０年度美唄市介護保険会計決算

認定の件、認定第７号平成２０年度美唄市介

護サービス事業会計決算認定の件、認定第８

号平成２０年度美唄市後期高齢者医療会計決

算認定の件、認定第９号平成２０年度市立美

唄病院事業会計決算認定の件、認定第１０号

平成２０年度美唄市水道事業会計決算認定の

件及び認定第１１号平成２０年度美唄市工業

用水道事業会計決算認定の件の以上１１件に

ついて、一括提案理由をご説明申し上げます。 

本件は、それぞれ地方自治法及び地方公営

企業法の規定により、監査委員の審査意見を

付して議会の認定を求めるものであります。 

よろしくご審議をお願いいたします。 

●議長内馬場克康君 お諮りいたします。 

 ただいま提案理由の説明ありました、認定

第１号ないし認定第１１号の以上１１件は、

大綱質疑にとどめ、後ほど設置いたします、

特別委員会に付託の上、審査することといた

したいと思います。 

 これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

 これより認定第１号ないし認定第１１号の

以上１１件について、一括大綱質疑を行いま

す。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 
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 これをもって、一括大綱質疑を終結いたし

ます。 

 お諮りいたします。 

 認定第１号ないし認定第１１号の以上１１

件については、１４人の委員をもって構成す

る、決算審査特別委員会を設置し、これに付

託の上、審査することにいたしたいと思いま

す。 

 これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

 お諮りいたします。 

 ただいま設置されました決算審査特別委員

会委員の選任については、委員会条例第８条

第１項の規定により、 

 吉岡文子議員、森川 明議員、 

 五十嵐聡議員、高田正則議員、 

 高橋幹夫議員、阿部義一議員、 

 長谷川吉春議員、米田良克議員、 

白木優志議員、小関勝教議員、 

土井敏興議員、本郷幸治議員、 

林 国夫議員、谷村孝一議員、 

の以上１４人の議員を指名いたしたいと思

います。 

 これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

●議長内馬場克康君 以上をもって、本日の

日程は全部終了いたしました。 

 本日は、これをもって散会いたします。 

 

午前１１時２３分 散会 
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